

El Ayuntamiento recibe una avalancha de ofertas de empresas para adecuar el Pantano por casi un millón de euros

El alto presupuesto ha disparado las propuestas que han llegado al departamento municipal de Contratación

[Ana Fajardo](#) | | 01.06.2018 | 01:37

El Consistorio ilicitano valorará la opción más barata y que el plazo máximo de ejecución sea de cinco meses.

El anuncio del proyecto del **sendero y el mirador del Pantano** presupuestado casi en un millón de euros ha hecho que el sector de la construcción se haya empezado a frotar las manos. Tanto es así que el Ayuntamiento ha recibido una **avalancha de ofertas** de empresas interesadas en hacerse con uno de los contratos, probablemente, de mayor dotación económica de este mandato, al menos, en el caso del Consistorio ilicitano.



La presa del Pantano de Elche, donde se acometerá una adecuación de aquí a final de año. **matías segarra**

Fotos de la noticia

Más de treinta mercantiles han presentado ya sus ofertas para tratar de adjudicarse unos trabajos que tendrán que ser realidad antes de que acabe el año. Algo fuera de lo habitual y que, de hecho, ha sorprendido en el equipo de gobierno, al ser la primera ocasión, en estos tres años de Gobierno municipal, en la que se recibe este alto volumen de propuestas económicas, tal y como señaló la concejal de Hacienda, Ana Arabid.

La edil del área apuntó, en este sentido, a que esta oleada de ofertas refleja un «buen síntoma» del interés que ha generado la obra, debido, sobre todo, al **alto presupuesto**. Ahora, una vez que en la mesa de contratación se hayan abierto uno a uno los sobres, todo se encuentra en proceso de evaluación para determinar cuál es la oferta más ventajosa y, a partir de ahí, adjudicar. En concreto, el presupuesto base de licitación es de 818.000 euros.

Precisamente, la necesidad de acortar los tiempos para sacar adelante cuanto antes el contrato es un desafío con el que cuenta el equipo de gobierno para el caso del sendero del Pantano. Y es que, al tratarse de una obra **subvencionada** por la Diputación, existe la obligación de que antes del 20 de noviembre esté la obra acabada y certificada para que el Ayuntamiento no se quede sin esa ayuda de un millón de euros. De hecho, el Ejecutivo local va a valorar no solo la oferta económica más baja a la hora de adjudicar el contrato, sino también el plazo de ejecución para otorgar la mayor puntuación a las empresas que se presenten a la licitación.

En este sentido, el tiempo máximo para desarrollar las obras en los ocho kilómetros del sendero será de cinco meses y el periodo mínimo de tres. Un plazo que, salvo que ocurran imprevistos, permitiría cumplir con las condiciones impuestas por la Diputación de Alicante para sufragar la obra.

Con todo ello, de las 32 empresas que han pujado para hacerse con el proyecto, la mayoría han propuesto como plazo de ejecución de los trabajos el mínimo, de tres meses. Mientras, las ofertas económicas presentadas parten de 463.000 euros en adelante.

Los trabajos de adecuación del Pantano van a formar parte del primer procedimiento abierto que salga del Ayuntamiento con la **nueva ley de contratos**, pensada, entre otras cosas, por el Gobierno central, para mejorar la transparencia y frenar la corrupción. Algo que supondrá recortar los plazos y poder adjudicar los trabajos en apenas dos meses, cuando lo habitual en el departamento municipal de Hacienda es que los contratos de este tipo tardaran en salir a licitación hasta seis meses, debido a la sobrecarga de trabajo.

Sea como sea, a nivel administrativo, el procedimiento simplificado que ha seguido el Ayuntamiento para sacar a licitación los trabajos de este sendero ha sido un reto para los funcionarios debido a la necesidad de adaptarse a la nueva ley de contratos públicos. Y es que, aunque el fin último de esta normativa aprobada en el Congreso de los Diputados es **agilizar** todo el proceso de contratación, los quebraderos de cabeza para saber interpretar las nuevas exigencias han llegado a los ayuntamientos, incluido el de Elche.

El proyecto

El sendero arrancará en el casco urbano, en el Molí Real, y llegará hasta la cola del Pantano, justo en el linde con el término municipal de Aspe, en el paraje de los Algezares. Todo el recorrido es por dentro del cauce del río Vinalopó y se van a construir cinco pasarelas de madera. A la llegada al Pantano se va a crear una pasarela acuática, de unos 900 metros. En el tramo intermedio entre la presa y el término municipal de Aspe también está previsto edificar un mirador para disfrutar de la diversidad medioambiental del Pantano. Además, se rehabilitarán la casa del pantanero, la central eléctrica y la torre vigía.